

# La ville de demain est en terre crue

Innovante et écolo, l'architecture en terre crue sort de sa marginalité, sculptant aussi bien un hôtel de luxe en Australie qu'une HLM dans Les Landes. Après un tour du monde, une exposition fait sa halte à la Maison de l'Architecture des Territoires et du Paysage (312 avenue Gasnier à Angers). Rencontre avec son organisateur Ludovic Gauvin, avocat du Cabinet Antarius.

## Comment définir l'architecture en terre crue ?

Quand on construit avec du métal, ça vient d'Inde, quand c'est du béton, les matières premières viennent de différents endroits : c'est très consommateur en énergie. La terre crue est intéressante car vous utilisez la matière locale, qui ne coûte rien, sans besoin de transport. C'est un produit écologique, né de techniques ancestrales, au service de l'architecture contemporaine. Avec une obligation de réutiliser la matière creusée pour construire. Comment est née l'exposition ?



Ludovic Gauvin, avocat chez Antarius et organisateur de l'exposition, et Dominique Gauzin-Muller, architecte et commissaire de l'expo. PHOTO : CO

Quand on a monté il y a trois ans le Cabinet Antarius, spécialisé dans le droit immobilier, notre démarche était d'être un élément de la chaîne

de l'immobilier. En parallèle de notre métier, deux fois par an, on organise des conférences de professionnels du secteur, des architectes

renommés, pour valoriser les métiers de l'immobilier. Cette exposition entre pleinement dans notre philosophie qui consiste à être un acteur parmi d'autres.

## L'architecture mondiale en terre crue a désormais son prix ?

Oui, l'expo montre les quarante projets finalistes du *Terra Award*, un prix qui existe depuis 2016. Puis arrive bientôt le *Fibra Award* sur le même principe, pour l'architecture en fibre végétale, dont on sera partenaire. J'espère que les centres aérés de la ville et de l'agglomération pourront accéder à cette expo, d'autant qu'on a prévu des livrets pour les enfants, et qu'un projet en terre crue est à l'étude dans le quartier des Hauts-de-Saint-Aubin.

**Expo « Architecture en terre d'aujourd'hui » jusqu'au 31 octobre.**

à la Maison de l'Architecture des Territoires et du Paysage, MATP, 312, av. René Gasnier - entrée libre